おおねぶ

令和2年 10月30日



校 訓 教育目標 めざす児童像 心美しく たくましく 学びへの意欲をもち、やさしさとたくましさをあわせもったねぶっ子の育成 自ら考え ともに学ぶ子 心豊かで 思いやりのある子 健康で たくましい子

コロナごみ ~SDGS(その3)~

大根布小学校 校長 中西 外美

運動会やニコニコふれあいウォーク、かけ足運動や記録会と元気いっぱいに過ごした10月が終わりました。どの活動もよい天気に恵まれ、予定通り行えたことをうれしく思っています。コロナ禍の中、全ての活動内容に制限はかかっていますが、子供たちの表情からはそれらの活動による成果や満足感を見て取ることができました。2学期の残りの期間も、このような活動をできる限り行っていきます。子供たちは、だんだんと新しい生活様式に慣れ、制限された中で活動を工夫することも自然にできるようになってきています。それらの活動は、コロナ禍の中だからこそ特別に新しくあみ出されたものであり、時には、教員も児童も工夫することが「楽しみ」でもあり「挑戦」ともなっています。今後も挑戦は続きます。どうぞ、保護者の皆様のご理解・ご協力をお願いいたします。



さて、ここ暫く SDGS (エスディージーズ:持続可能な開発目標) について児童に伝えてきました。今月は、深刻さが増している「コロナごみ」問題と SDGS14番の「海の豊かさを守ろう」をつなげて自分達の生活を見直してもらおうと考えました。

コロナ禍の中、使い捨てマスクをしている人が多くいます。マスクは紙でできているように見えますが、パッケージには「不織布」と書かれています。では布なのかと思ってしまいますが「不織布」は実は布でも紙でもなく、「プラスチック」でできているのだそうです。成分のところに書かれているポリプロ

ピレン・ポリエチレンとはプラスチックの一種です。

最近、マスクが道路に落ちているのをよく見かけます。このマスクをだれも拾わなかったら、マスクは風で飛ばされ、川から海に流れ着きます。こうして、世界中でたくさんのマスクが海に流され、海洋ごみとなって海の中に漂っています。プラスチックは、簡単には分解されません。ペットボトルは、砕けて粉々に分解されるのに数百年かかるそうです。長い間海に漂っているこれらの海洋ごみは、クジラやウミガメ、イルカ、海鳥などに飲み込まれ、多くの命が奪われています。ごみの大きさによっては魚や貝などの小さな生物でも飲み込んでしまうことがあるそうです。



このように、海に流れ着くプラスチックごみが増えるにつれて海の生き物が危なくなり、さらにプラスチックごみを飲み込んだ魚介類を食べる人間にも、害を及ぼします。この他にも、「コロナごみ」と言われるフェイスシールドや手袋もどんどん海に流されているということです。きっと内灘海岸にもコロナごみが増えているのだろうと考えれば、一人一人の行動の重さを自分事として捉えられると思います。自分の使ったものを正しく捨てることは、一人一人の責任です。うっかりマスクを落としてしまったという行為が日常になって、慣れてしまうことのないように気をつけなければなりません。未来を作る子供たちには意識を高くもってほしいと思っています。

SDGS は 2030 年までに世界が達成すべきゴールですが、日々コロナに向き合って過ごしていると、あっという間に 2030 年が訪れるような気もしています。今やれることをやる、毎日を真っ直ぐに正直に生き抜くということが、全て未来につながっているということを、今後も伝え続けていきます。

かけあし運動・記録会について

10月9日(金)から10月28日(水)の14日間、 長休みの時間にかけあし運動をがんばりました。

今年は、コロナ禍ということもあり、例年より期間も 短く、記録会の距離も短くなりましたが、かけあし運動・ 記録会では、どの子も一生懸命走っている姿が見られま した。

かけあし運動や記録会で培った粘り強くがんばる気持ちを、今後の学校生活でも活かしていってほしいと思います。

体調管理や励ましの声かけ等、 いろいろな面でご協力いただき 本当にありがとうございました。

学校安全ボランティア隊の 表彰について

10月27日(火)に第69回石川県社会福祉大会が開催されました。

この大会において、「大根布小学校安全 ボランティア隊」が永年の活動が認められ て「石川県知事表彰」を受けました。

毎日の子供たちの見守り、本当にありがとうございます。



11月の行事予定

- 2日(月)全校集会
- 4日(水)委員会活動(6限)
- 5日(木)授業参観日(5限)
- 6日(金)授業参観日(5限)任命式

※2日間とも 13:00 より制服バザーが行われます

- 10日(火) 4年視覚障害者との交流会(5·6限) PTA執行部会 19:00
- 11日(水) クラブ活動(6限)
- 12日(木)学納金振替日
- 18日(水)避難訓練(2限)
- 25日(水)クラブ活動(6限)3年クラブ見学
- 27日(木)ズック持ち帰り

11月の教育ウィークについて

例年、11月の教育ウィークの際、自由参観となっていますが、今年度はコロナ禍のため、11月5日(木)6日(金)の5限目を参観時間とします。

3密を避けるため5日(木)は、お子さんの出席番号が「奇数」、6日(金)は「偶数」の保護者の方の参観をお願いします。

兄弟姉妹がいらっしゃる保護者の方は、一番下のお子さんの出席番号を優先 します。

ご理解、ご協力お願いします。

<u>水筒について</u>

例年、かけあし運動・マラソン大会が終わった時点で、 水筒持参を終了していますが、今年度はコロナ禍で、手 洗い場の改装により水飲み用の蛇口が減ったこと、感染 リスクがあること、混雑が予想されることから、今後も 水筒の持参が可能となります。

お手数をおかけしますが、よろしくお願いします。

職員異動のお知らせ

〇出口 博子(でぐち ひろこ)先生 約1ヶ月半の間、子供たちの健康の ために尽力されました。ありがとう ございました。

〇森下真紀子(もりした まきこ)先生 10月26日から復帰しました。

11月の教育教育センター相談日

1 3 日(金) 13:30~14:30~15:30~ 2 7 日(金) 13:30~14:30~15:30~ 公認心理師 橋本 玲子 先生 5 日(木) 13:30~14:30~15:30~ 1 9 日(木) 13:30~14:30~15:30~ 公認心理師 西本 景 先生 令申込み(連絡先)町教育センターIn 286-5481

校内 相談室 毎週水曜日14時~16時 スクールカウンセラー 日数谷 美奈 先生